

# GOBIERNO

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



ALEJANDRO VARGAS, EL UNIVERSAL



La gobernadora Delfina Gómez, primera mujer en gobernar al Estado de México, presentó ayer su Primer Informe al frente del Poder Ejecutivo.

JORGE ALVARADO, EL UNIVERSAL



Los diputados integrantes de la Junta de Coordinación Política, recibieron a la gobernadora.

ARTURO HERNÁNDEZ, EL UNIVERSAL



Acompañada por Horacio Duarte, Maurilio Hernández y Ricardo Sodi.

MIGUEL GARCÍA

**Toluca, Méx.-** La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, presentó su Primer Informe de Gobierno en el que destacó avances en desarrollo social, gobernanza, medio ambiente, economía, seguridad y bienestar para lograr "una verdadera justicia social".

Desde el Teatro Morelos de Toluca, la mandataria rindió un mensaje a las familias en el que informó resultados dentro de los ejes de su administración. Aseguró que definió una ruta con las voces de todos desde el Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029.

Con ello, se establecieron siete ejes, cuatro de ellos denominados "ejes del cambio": Cero corrupción y gobierno del pueblo para el pueblo, Bienestar y acceso al agua, Empleo digno y para el desarrollo económico, así como Bienestar social.

"En este primer año, nos hemos dedicado a construir los cimientos de la transformación", indicó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Informó un gasto histórico en programas sociales superior a los 13 mil millones de pesos, que representan un incremento del 15 por ciento respecto a 2023, entre los que destacó el Programa Mujeres con Bienestar y el Alimentación para el Bienestar, además de la universalidad de la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, al igual que la de adultos mayores.

Señaló que la seguridad es una de las prioridades de su administración. Por ello, desde que asumió el cargo realiza diariamente la Mesa de

# Presenta Delfina Gómez su primer informe de gobierno

**"Nos hemos dedicado a construir los cimientos de la transformación";** la gobernadora destacó el alcance de los programas sociales, la reducción de delitos y el apoyo a los mexiquenses

**DELFINA GÓMEZ**  
Gobernadora

**"Las mujeres cuentan conmigo, como su aliada para alcanzar la igualdad de oportunidades y derechos, sin discriminación y sin violencia"**

Coordinación para la Construcción de la Paz, donde se desarrolla un trabajo conjunto con autoridades federales, estatales y municipales. Derivado de estas acciones, se redujeron en 5 por ciento los delitos de alto impacto en la entidad.

En el primer año de gobierno se logró disminuir la incidencia delictiva en materia de género en el caso específico del delito de feminicidio con una reducción de más del 35%,

**"Ustedes son el principal motivo de este gobierno por el pueblo y para el pueblo. No puede haber desarrollo sin tomar en cuenta a los que menos tienen"**

en el abuso sexual con un decremento de más del 10%, y en el hostigamiento de casi 22%.

"Las mujeres cuentan conmigo, como su aliada para alcanzar la igualdad de oportunidades y derechos, sin discriminación y sin violencia. Yo como ustedes, he vivido y conozco la situación que atraviesamos las mujeres mexiquenses y por eso les digo fuerte y claro: su lucha, es mi lucha", indicó la gobernadora.

En materia de Movilidad se implementó la tarjeta MOVIMEX, con la que se homologó el pago del servicio del Mexibús y Mexicable con el Metrobús; además, por primera vez, se otorgó el acceso gratuito al transporte público a más de 2 millones 700 mil usuarios con discapacidad, los menores de cinco años y para las personas adultas mayores.

Adicionalmente, se promulgó la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado y sus Municipios para regular las unidades de transporte público y se puso en marcha la primera línea del Mexibús 100% eléctrica; asimismo, se llevan a cabo las obras de transporte del Trolebús elevado Chalco-Santa Martha.

Durante el encuentro con las familias destacaron tres momentos en que la gobernadora fue interrumpida por aplausos de los asistentes: la primera cuando evocó al presidente Andrés Manuel López Obrador con su frase: "Por el bien de todos primero los pobres".

El nombre del presidente fue replicado con el canto en el Teatro Mo-

relos ya clásico en mítines y eventos políticos: "¡Es un honor estar con Obrador!".

La segunda ovación se presentó cuando lanzó una clara advertencia a los funcionarios y servidores públicos de su gobierno: "Que nadie se equivoque, venimos a servir, no a servirnos de la gente", al tiempo de sostener que cualquier acto de corrupción en su administración será sancionado".

Y la tercera al destacar que las mujeres y los pueblos originarios, con su reivindicación, seguirán siendo la base de su gobierno, como hasta ahora. "Su lucha, mujeres les digo, es mi lucha [...] hoy la transformación tiene rostro de mujer", expresó la mandataria.

Subrayó que, con la llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum, así como la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, las condiciones están dadas para que las mujeres consoliden el segundo piso de la Cuarta Transformación, "Es tiempo de las mujeres como factor progreso y cambio". ●

**5%**

**REDUCCIÓN** de delitos de alto impacto, resaltó la gobernadora en su Primer Informe de Gobierno.

Presenta su Primer Informe

# Delfina Gómez presume logros en empleo, seguridad, campo...

**LA GOBERNADORA** del Estado de México destaca la generación de 88,780 plazas laborales; señala que en el año transcurrido construyó "los cimientos de la transformación"

Por Cristina Ceja  
cristina.ceja@razon.com.mx

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, afirmó que durante el primer año de su administración se dedicó "a construir los cimientos de la transformación", por lo que desde el primer día se pusieron en marcha acciones puntuales que respondieran al mandato del pueblo.

Al presentar su Primer Informe de Gobierno, la mandataria destacó que en lo que va de su gestión ha aplicado un estricto plan de austeridad, que implicó la reducción de los altos salarios de los servidores públicos y la eliminación de gastos suntuosos, para redirigir el presupuesto a la atención de las necesidades más apremiantes de la población.

EL DATO

AL EVENTO acudió la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, en representación del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

A su arribo al Teatro Morelos de la ciudad de Toluca, momentos después de entregar su informe por escrito en la sede del Congreso local, Delfina Gómez fue ovacionada por los presentes, quienes le gritaron en repetidas ocasiones "gobernadora, gobernadora".

Ya en el uso de la voz, la mandataria presumió que en lo que va de su Gobierno, el Estado de México logró posicionarse como la entidad que más empleos genera a nivel nacional, con más de 88 mil 780 fuentes laborales creadas, el mejor registro de los últimos 27 años.

De esta forma, dijo, uno de cada 5 empleos del país se crea en el Estado de México, además de que esta entidad se ha caracterizado por crear fuentes de trabajo para sectores vulnerables.

Al repasar los logros de su primer año de gobierno, Gómez Álvarez destacó que el Estado de México recibió 6 mil 631 millones de dólares de inversión extranjera y 63 mil 433 millones de pesos de inversión privada nacional.

Resaltó también que en el lapso del que se informa se destinó un gasto histórico en programas sociales, superior a los 13 mil millones de pesos, lo que representa un incremento de 15 por ciento respecto al 2023.

"Queridas y queridos mexiquenses, este primer año ha sido de desafíos y



Foto: Quetzacoatl

“**QUERIDAS** y queridos mexiquenses; este primer año ha sido de desafíos y aprendizajes, lleno de retos, pero también de satisfacciones”

**DELFINA GÓMEZ ALVAREZ**  
Gobernadora del Estado de México

**LA GOBERNADORA** del Estado de México, Delfina Gómez, en el Teatro Morelos de Toluca, ayer.

aprendizajes, lleno de retos, pero también de satisfacciones", aseguró, enfática, la mandataria.

Y agregó: "Lo mismo hemos enfrentado hechos de violencia que fenómenos meteorológicos catastróficos, hemos escuchado con lágrimas en los ojos los lamentos de madres que claman por su familia y hemos recorrido calles anegadas, pero también hemos visto la sonrisa de las y los niños y hemos recibido el abrazo de personas de la tercera edad que, con optimismo y esperanzas, visualizan un futuro más prometedor".

Al evento acudió la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno federal, Rosa Icela Rodríguez, en representación del Presidente Andrés Manuel López Obrador, y varios gobernadores, así como representantes de los tres poderes locales y de diversos sectores de la sociedad mexiquense.

Ante ellos y los más de dos mil invitados, Delfina Gómez agradeció al primer mandatario por el apoyo que ha recibido durante su gestión, gracias al cual se materializaron obras como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Tren Interurbano México-Toluca y la extensión del Tren Suburbano Lechería-ALFA.

"Muchas gracias a nuestro querido presidente; ha transformado el país y pasará a la historia como uno de los grandes líderes y reformadores sociales de México junto a Hidalgo, Morelos, Juárez, Madero, Cárdenas y tantos hombres y tantas mujeres ilustres que con visión, con valor, pero sobre todo con amor al pueblo, cambiaron el destino de nuestra patria", refirió la gobernadora.

Y enfatizó: "Hoy y siempre diré con orgullo que es un honor estar con Obrador, y por ello vivimos un momento histórico, porque por primera vez una mujer asu-

mirá la Presidencia de la República y por primera vez habrá dos mujeres al frente de las entidades más pobladas del país".

Asimismo, le reiteró su respaldo a la próxima Presidenta, Claudia Sheinbaum, y expresó su compromiso de trabajar estrechamente con el Gobierno federal.

**GOBIERNO HUMANISTA.** Delfina Gómez Álvarez aseveró que desde que asumió el cargo hizo el compromiso de encabezar un gobierno humanista y cercano al pueblo, lo cual ha cumplido, ya que se han llevado a cabo diversas audiencias ciudadanas, en las cuales han sido recibidas más de dos mil personas para escuchar sus problemas y atender sus peticiones.

Al referirse a los beneficios que su administración ha llevado a la población, mencionó la implementación de la tarjeta Movimex, con la que se homologó el pago del servicio del Mexibús y Mexicable con el Metrobús, además de que por primera vez se otorgó el acceso gratuito al transporte público a más de dos millones 700 mil usuarios con discapacidad, menores de cinco años y adultos mayores.

Añadió que en lo que va de su gestión se implementaron acciones para mejorar la producción en el campo, al asegurarles a los campesinos el acceso al agua, así como la creación de programas para fomentar el rescate de este sector, que fue históricamente olvidado por administraciones pasadas.

En ese sentido, indicó que su Gobierno creó un seguro para los productores rurales, de tal forma que éstos puedan acceder a una determinada cantidad de dinero en caso de que un desastre natural arruine sus cosechas.

Entre gritos de apoyo y "vivas" de parte de los presentes en el Teatro Morelos,

la gobernadora reconoció que todavía falta mucho por hacer en la entidad, pero remarcó que ella está para servir a la ciudadanía, y que, con el apoyo de todos, se van a alcanzar las metas.

"Todas, todos y todes ustedes son mi mayor motivación para seguir luchando, trabajando y transformando. Somos el orgullo del México de ayer y de hoy, somos el orgullo del México del presente y del futuro, somos identidad cultural, belleza natural y gloria ancestral, somos diversidad y actualidad, somos fraternidad, pero también somos dignidad, somos esperanza y transformación", expresó.

**FEMINICIDIOS, A LA BAJA.** En otra parte de su discurso, Gómez Álvarez aseguró que en su primer año de Gobierno los delitos de alto impacto disminuyeron alrededor de 5 puntos porcentuales, en especial los de feminicidio, secuestro y homicidio doloso. Preciso que en el primer caso la baja fue de 35 por ciento; de 11 por ciento en el segundo y de 23 por ciento en el tercero.

Mencionó que seguirá trabajando en favor de las mujeres del Estado de México y hará lo necesario para que en la entidad haya igualdad de oportunidad y derechos, sin discriminación y sin violencia.

"He vivido y conozco la situación que atravesamos las mujeres mexiquenses, y por eso les digo de manera fuerte y clara: su lucha, mujeres, es mi lucha", destacó la mandataria.

puntualizó que en materia de seguridad hay una coordinación directa entre dependencias de los tres niveles de Gobierno, así como un constante despliegue de operativos para lograr la detención de presuntos delincuentes y luego promover que se impongan las sentencias correspondientes.

13

Mil millones de pesos se destinaron a gasto social

# “Ya son visibles las bases de la transformación”: Delfina

**Primer Informe.** La gobernadora muestra avances de su gestión y también señala retos para los siguientes años; reconoce al presidente López Obrador y reitera apoyo a Claudia Sheinbaum

MONSERRAT MATA  
TOLUCA

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez rindió un mensaje con motivo de su primer informe de gobierno en el teatro Morelos de Toluca, en donde entre otros mostró como avances la reducción en los delitos de alto impacto, la generación de empleos, la inversión en materia social. Igualmente reconoció algunos retos, entre ellos la reducción de los índices de pobreza y el terminar hospitales inconclusos heredados por administraciones anteriores.

Acompañada por la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana federal, Rosa Icela Rodríguez, en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador, la gobernadora enumeró las acciones que se han implementado desde el pasado 16 de septiembre de 2023, cuando arrancó su gestión.

En este acto, la mandataria reconoció al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, de quien dijo que “pasará a la historia como uno de los grandes líderes y reformadores sociales de México” y reiteró el respaldo de los más de 5 millones 100 mil mexiquenses que depositaron su confianza en Claudia Sheinbaum para ser la primera mujer presidenta de México, subrayando que “la transformación nacional tiene rostro de mujer”.

## Tareas

Entre las acciones implementadas en este último año hizo énfasis en la inversión histórica de más de 13 mil millones de pesos en materia de política social, lo que representa un incremento de 15 por ciento en comparación con 2023.

Sostuvo que las mujeres se-



Enfatizó la reducción en los delitos de alto impacto, la generación de empleos y la inversión en materia social. IVÁN CARMONA

## Algunas acciones implementadas



### CIFRA HISTÓRICA

El Programa Mujeres con Bienestar beneficia a más de 620 mil en la entidad



### IMPUESTOS

Con 269 mil millones de pesos recaudados, significa 3 mil millones más que 2023.



### MEJOR REGISTRO

Una de cada cinco fuentes de trabajo a nivel nacional se da en el estado.



### SALUD

Con el IMSS-Bienestar se beneficiaron a 9 millones de mexiquenses.



### CAMPO

Se impulsaron programas agrarios con una inversión de mil millones de pesos.

guirán siendo “el centro de la política social” de la entidad. El Programa Mujeres con Bienestar beneficia a más de 620 mil en toda la entidad y los Operativos Violeta, permitieron disminuir la incidencia delictiva en materia de género en el delito de feminicidio con una baja de 35 por ciento.

## Ingresos y empleos

Se han recaudado ingresos por alrededor de 269 mil millones de pesos, lo que representa, en impuestos, más de 3 mil 200 millones de pesos adicionales respecto del año anterior.

También destacó la generación de empleos, ya que se logró el mejor registro en los últimos 27 años, con más de 88 mil empleos, lo que significa que una de cada cinco fuentes de trabajo a nivel nacional se dio en el Estado de México. Adicionalmente, la entidad recibió 6 mil 631 millones de dólares de inversión extranjera

63 mil 433 millones de pesos de inversión nacional privada.

## Educación y Movilidad

En materia educativa resaltó la basificación y la entrega de nombramientos a más de 2 mil 200 maestros mexiquenses, además de la contratación de 4 mil 300 nuevos docentes de distintos niveles y se entregaron 114 mil becas a estudiantes de educación básica y superior.

En Movilidad se implementó la tarjeta Movimex, con la que se homologó el pago del servicio del Mexibús y Mexicable con el Metrobús; además, por primera vez, se otorgó la gratuidad al transporte público a más de 2 millones 700 mil usuarios con discapacidad, menores de cinco años y adultos mayores.

## Otras obras

Para garantizar el derecho al acceso a los servicios de salud, sos-

tuvo, se firmó el Acuerdo IMSS-Bienestar con el Gobierno de México en beneficio de 9 millones de personas que no cuentan con ningún tipo de seguridad social.

Para la población de Chalco, Tejupilco, Jilotzingo y Naucalpan, que se han visto afectada ante las intensas lluvias, la mandataria aseguró que se apoya con todos los recursos posibles de la administración estatal.

## Contingencias

Al mismo tiempo la gobernadora reconoció a las autoridades que apoyaron en estas contingencias, así como a los servidores públicos que perdieron la vida en el cumplimiento de su deber. “En este sexenio, hay una forma de gobernar: es estar en territorio, no tengan duda que mi gobierno estará presente, buscaremos solucionar de raíz los problemas de la gente, que lamentablemente se han dejado a un lado”, finalizó. ■

- La gobernadora reporta los resultados de un año de trabajo en materia económica, de seguridad, bienestar social y movilidad
- Los esfuerzos realizados en la entidad están alineados con la agenda nacional, detalla



# Delfina Gómez rinde cuentas

GISELA GONZÁLEZ

**W** Este primer año nos dedicamos a construir los cimientos de la Cuarta Transformación (4T), presentamos un gabinete paritario, reducimos los salarios de los altos funcionarios, eliminamos las comitivas ostentosas y los gastos superfluos", señaló la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, al dar a conocer su primer informe de gobierno.

La jefa del ejecutivo estatal destacó que los esfuerzos realizados están alineados con la agenda nacional impulsada por el Gobierno federal, por lo que adelantó que enviará a la Legislatura mexiquense una serie de reformas que respalden las impulsadas por el presidente de México.

## Inversión y empleos

En materia económica, la gobernadora informó la creación de 88 mil nuevos empleos entre septiembre de 2023 y agosto de 2024, cifra que coloca al Estado de México como la entidad con mayor generación de empleo en el país.

Asimismo, dio a conocer que se reportó una inversión extranjera directa de 6 mil 631 millones de dólares, proveniente de países como Alemania, Japón y Canadá, destacando el crecimiento del sector secundario, particularmente en energía, construcción y manufactura

## Apoyo al Campo

El impulso al campo también fue prioritario, ya que a través de programas como "Transformando el

**Se crearon más de 88 mil nuevos puestos de trabajo que representan el 22 por ciento del total nacional, es decir uno de cada cinco empleos se crea en el EDOMEX este es el mejor registro en los últimos 25 años.**

Campo", se asignaron más de mil millones de pesos para apoyar a pequeños agricultores, con especial énfasis en mujeres campesinas.

Estos recursos buscan fomentar la productividad agropecuaria y mejorar la seguridad alimentaria.

## Movilidad

En lo que respecta a la Infraestructura y Movilidad, la administración, indicó Gómez Álvarez, ha dado grandes pasos entre los que destaca la unificación del sistema de transporte público con la Ciudad de México a través de la tarjeta "Movimex", permitiendo que millones de usuarios accedan a servicios como el Mexibús y el Mexicable con mayor facilidad.

La gratuidad de estos sistemas de transporte público benefició a 2 millones 700 mil usuarios de la tercera edad, niños, niñas y personas con algún tipo de discapacidad.

Se puso en operación la primera línea del Mexibús completamente eléctrica, que conecta Ecatepec con la Ciu-



dad de México, representa un avance hacia una movilidad más sustentable.

Se promulgó la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado y sus municipios para regular las unidades de transporte público.

Otros proyectos claves son la construcción del Trolebús Chalco-Santa Martha y la ampliación del Tren Suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), los cuales, es de destacar iniciaron su construcción en la administración pasada.

## Combate a la pobreza

En lo que respecta a la Justicia Social y Programas de Bienestar, dio a conocer que el gasto social ha sido uno de los pilares de esta administración.

Con un presupuesto histórico superior a los 13 mil millones de pesos, los programas sociales han buscado combatir la pobreza y la vulnerabilidad, con un enfoque especial en las mujeres.

Iniciativas como el programa "Alimentación para el Bienestar" y "Mujeres con Bienestar" han beneficiado a más de 620 mil mujeres, proporcionando apoyo monetario y recursos esenciales.

## Basificación a maestros

En el ciclo escolar 2023-2024, el sistema educativo del Estado de México se consolidó como el más grande del país, al registrar una matrícula de casi 4 millones 500 mil alumnas y alumnos. Se entregaron 114 mil becas a estudiantes de educación básica y superior; así como la basificación y nombramientos definitivos a 2 mil 200 maestras y maestros mexiquenses.

## IMSS-BIENESTAR

Para garantizar el derecho al ac-

ceso a los servicios de salud, el Gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez firmó el Acuerdo IMSS-Bienestar con el Gobierno de México en beneficio de 9 millones de personas que no cuentan con ningún tipo de seguridad social.

## Gestión del agua

Respecto a la Sostenibilidad y Medio Ambiente, la Gobernadora reconoció la crisis hídrica en el Estado de México, lo cual se hizo visible con más de la mitad de las cuencas hidrológicas del estado en déficit o sobreexplotadas.

El proyecto hídrico estatal, que incluye importantes desarrollos como el Lago Tláhuac-Xico y la Laguna de Zumpango, a través de la cual se busca aumentar la disponibilidad de agua potable para más de medio millón de personas y mitigar el riesgo de inundaciones.

## Bajan delitos de alto impacto

En materia de Seguridad y Paz Social, Delfina Gómez informó que se puso en operación una estrategia basada en la inteligencia, la coordinación interinstitucional y el fortalecimiento policial.

A través de la cual se realizó la inauguración de centros de videovigilancia, la recuperación de más de 6 mil unidades de transporte robadas y la aprehensión de 193 secuestradores. Lo cual dio como resultado la reducción en los delitos de alto impacto, como el feminicidio y el secuestro.

**Se entregaron a los municipios 8.3 por ciento más participaciones federales y estatales en comparación con el periodo anterior**

**No se ha contratado deuda en este 2024 y se han recaudado ingresos por 269 mil millones de pesos lo que representa en impuestos más de 3 mil 200 millones de pesos adicionales respecto al año anterior.**

PRIMER INFORME DE GOBIERNO

# "Gobernamos con lo mejor de nosotros": Delfina Gómez Álvarez

La mandataria mexiquense enviará a la Legislatura local iniciativas que establecerán cambios de fondo en la entidad

---

AURA MORENO

---

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, presentó su primer Informe de Gobierno, en el que detalló los avances, pendientes y retos de su administración a los que se ha enfrentado, desde hechos violentos hasta afectaciones por fenómenos meteorológicos; por lo que agradeció a funcionarios públicos de los tres poderes, así como a la ciudadanía, por ser parte de la transformación en la entidad. Asimismo, la mandataria enfatizó que en su gobierno se realizan acciones en beneficio de la población.

“Si bien asumimos el compromiso con millones de personas que nos eligieron, hemos go-

bernado para todas y todos los mexiquenses, sin distinción, poniendo lo mejor de nosotros en cada acción y mi equipo así lo ha demostrado, yendo, en no pocas ocasiones, más allá del cumplimiento del deber”, declaró.

La gobernadora explicó que en su gobierno hay retos importantes como el garantizar a la población de la entidad el acceso seguro al agua potable, detener la deforestación de los bosques, aumentar el empleo formal, disminuir la pobreza, atacar la deserción escolar, garantizar el acceso a la salud, acabar con la violencia contra las mujeres y priorizar nuevamente el tema de seguridad, como elementos destacados.

Adelantó que en próximos días entregará a la Legislatura una

serie de iniciativas para establecer cambios de fondo para las transformaciones en la entidad y se comprometió a trabajar con el orden federal de gobierno, así como con todos los municipios, que en enero próximo cambiarán de ediles y a quienes refrendó su apoyo.

Además de ello, Gómez Álvarez destacó los trabajos realizados en educación, seguridad, salud, economía, trabajo, medio ambiente, agricultura, desarrollo social, infraestructura, como principales.

Para finalizar su discurso, la texcocana agradeció el apoyo e impulso del presidente de la República Mexicana, Andrés Manuel López Obrador, y deseó una fortalecida colaboración con la nueva mandataria nacional, Claudia Sheinbaum Pardo.

## PRIMER AÑO DE GOBIERNO, ES LA BASE DE LA TRANSFORMACIÓN: DELFINA GÓMEZ

La gobernadora anunció que enviará a la Legislatura mexiquense una serie de iniciativas para una reforma constitucional que permita estar a la altura de los desafíos que enfrenta el estado.

### Se comprometió a trabajar con Claudia Sheinbaum y reconoció la labor de López Obrador.

**ARELI DÍAZ**

**L**agobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, presentó ante la población mexiquense e invitados especiales mensaje por su Primer Informe de Gobierno, año en el que aseguró se han puesto los cimientos para la transformación de la entidad.

“En este primer año, nos hemos dedicado a construir los cimientos de la transformación. Para ello, desde el primer día emprendimos acciones puntuales que respondieran al mandato del pueblo”, dijo.

Ante la presencia de Rosalcela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno de México, en representación del presidente Andrés Manuel López Obrador, la gobernadora mexiquense aseguró que su administración está enfocada en una política de justicia y bienestar social, con el fin de garantizar las condiciones para que las personas vivan con dignidad, sobre todo, los sectores más vulnerables.

En el Teatro Morelos la mandataria mexiquense enlistó los logros y avances de su administración conforme a los ejes estratégicos del Plan estatal de Desarrollo 2023-2029.



Como parte del eje de cero corrupción, destacó que abrieron las puertas de Palacio de Gobierno para escuchar las necesidades y peticiones de los mexiquenses en las audiencias ciudadanas.

Además, la implementación de la política de austeridad y contención del gasto, sin contratar deuda. Así como la implementación de 21 acciones de control administrativo para erradicar la corrupción.

**Gasto histórico en programas sociales**  
Gómez Álvarez resaltó un

gasto histórico de cerca de 14 mil millones de pesos a programas sociales para abatir la pobreza y atender a grupos prioritarios, así como sectores prioritarios como educación, salud y seguridad.

Entre ello destacó el Programa Mujeres con Bienestar; el programa alimentación para el bienestar; la universalidad de la pensión para el bienestar de las personas con discapacidad; y la de adultos mayores.

#### Gestión del agua

Tras décadas de una mala gestión del agua, y el enfrentar condiciones de sequía, inundaciones y deslaves, en el Estado de México, aseguró Delfina Gómez, trabajan en un nuevo modelo de gestión del agua para contar con el recurso suficiente, por lo que la administración, dijo, está por culminar el programa híbrido estatal.

Asimismo, destacó la implementación del programa ético de control de sobrepoblación de perros y gatos, con 10 mil seres sintientes esterilizados, vacunados y desparasitados. Además del inicio de la construcción de centros de atención en Texcoco, Toluca y Atlacomulco.

#### Desarrollo económico

Delfina Gómez destacó que en el último año, el Estado de México recibió 6 mil 631 millones de dólares de inversión extranjera; 63 mil 433 millones de pesos de inversión privada nacional; además se crearon 88 mil 780 nuevos empleos, posicionando a la entidad como la primera a nivel nacional en la creación de empleos.

Destacó los programas como Apoyo al Desempleo Formal que brinda un apoyo económico a 5 mil personas en desocupación laboral y el Programa Crédito Colibri Emprende, a través del cual se entregaron mil 400 fi-

nanciamientos a micro y pequeñas empresas.

Para atender al campo mexiquense, que se encontraba en el olvido, la gobernadora destacó el impulso de los programas. Por el Rescate del Campo y Transformando al Campo con una inversión superior a los mil millones de pesos, y una bolsa de 40 millones pesos para la atención a siniestros climáticos.



En materia de turismo, resaltó que durante el periodo informado, la entidad recibió a más de 5 millones de visitantes., se impulsó la creación de la marca “Estado de México: un destino hecho a mano” y se entregaron apoyos a 2 mil artesanos a través del Programa Manos Mágicas.

#### Movilidad y obras

En materia de movilidad, destacó la implementación de la tarjeta MOVIMEX, con la que se homologó el pago del servicio del Mexibús y Mexicable con el Metrobús; además que, por primera vez, se otorgó el acceso gratuito al transporte público a más de 2 millones 700 mil usuarios con discapacidad, menores de cinco años y adultos mayores.

Adicionalmente se promulgó la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado y sus municipios para regular las unidades de transporte público y se puso en marcha la primera línea del Mexibús cien por ciento eléctrica; asimismo se llevan a cabo las obras del Trolebús elevado Chalco-Santa Martha, así como la ampliación del tren suburbano de Buenavista al AIFA

Gómez Álvarez, también resaltó el programa de obra pública 2024 que beneficiará a 200 mil personas en cada uno de los municipios.

#### Educación

En el ciclo escolar 2023-2024, el sistema educativo del Estado de México, el más grande del país con una matrícula de casi 4 millones 500 mil estudiantes, indicó que entregaron 114 mil becas a estudiantes de educación básica y superior; así como la basificación a 2 mil 200 maestras y maestros.

#### Salud

En materia de salud resaltó la transición del sistema estatal al IMSS-Bienestar que tiene como

meta beneficiar a 9 millones de personas que no cuentan con ningún tipo de seguridad social, para el cierre de año, se estima la credencialización de 5.2 millones de mexiquense.

#### Seguridad es prioridad

La mandataria enfatizó en que la seguridad es una de las prioridades de su administración, dijo que colabora de manera coordinada con los distintos órdenes de gobierno, a través de la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, que se realiza todos los días, y que ha permitido la reducción en 5 por ciento los delitos de alto impacto.

Para garantizar que las mujeres vivan libres de violencia, destacó que emprendieron acciones, como los Operativos Violeta, que permitieron disminuir la incidencia delictiva en materia de género, principalmente en el delito de femicidio con un decremento del 35 por ciento.

#### Trabajo con Claudia Sheinbaum

Tras reconocer los retos que aún enfrenta la entidad mexiquense, la gobernadora resaltó su compromiso para trabajar coordinadamente con la próxima presidenta de México Claudia Sheinbaum, a quien a pesar de su ausencia, llamó a no soltar la mano del Estado de México y seguir con los apoyos que durante su gestión brindó Andrés Manuel López Obrador.

#### Asistentes

Acompañaron a Delfina Gómez en el Primer Informe integrantes de su Gabinete de Gobierno; Maurilio Hernández González, presidente de la Mesa Directiva de la LXII Legislatura del Estado; Ricardo Sodi Cuellar, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México; representantes de la Defensa Nacional, Marina y la Guardia Nacional; senadores, diputados federales y locales; gobernadores; alcaldes; ex gobernadores del Estado de México; familiares y amigos.



El Primer Informe se puede consultar en <https://informedelinagomez.edomex.gob.mx>